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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
GRADUACIÓN DE LA ESCUELA NACIONAL DE AGRICULTURA ENA,  
ROBERTO QUIÑONEZ 
15 DE DICIEMBRE DE 2006  
 
PRIMERAMENTE QUIERO FELICITARLOS A USTEDES Y A SUS PADRES QUE DEBEN ESTAR 
MUY CONTENTOS Y A LOS QUE EN EL TRANSCURSO DE SUS ESTUDIOS, PERDIERON A SU 
MADRE O A SU PADRE, ESTOY SEGURO  QUE  ELLOS TAMBIEN DEBEN ESTAR 
CELEBRANDO, CELEBRANDO ESTA VICTORIA ACADÉMICA. 
 
ACOMPAÑAR ESTA GRADUACIÓN EN ESTE PRESTIGIOSO E HISTÓRICO CENTRO DE 
ESTUDIOS, COMO ES LA ESCUELA NACIONAL DE AGRICULTURA, ROBERTO QUIÑÓNEZ, ES 
LA MEJOR SEÑAL DE LO QUE LA PRESIDENCIA Y EL GOBIERNO DE EL SALVADOR, PIENSA 
SOBRE EL AGRO. 
 
SON CINCUENTA AÑOS DE TRADICIÓN EN LA PREPARACIÓN DE CIENTOS DE JÓVENES 
AGRÓNOMOS, HOMBRES Y MUJERES QUE HAN DADO LO MEJOR Y HAN PUESTO EN ALTO 
EL NOMBRE DE EL SALVADOR, TANTO DENTRO, COMO FUERA DEL  PAÍS.  
 
EN LA ACTUAL COYUNTURA Y EN NUESTRO GOBIERNO, LA AGRICULTURA ES UNA 
PRIORIDAD, Y ME LLENA DE SATISFACCIÓN INFORMARLES QUE HEMOS LOGRADO UN 
CRECIMIENTO DE 7.1 POR CIENTO, EL  MÁS ALTO DEL SECTOR AGROPECUARIO DE LA 
ÚLTIMA DÉCADA. 
 
USTEDES MUCHACHOS, SE GRADÚAN EL DIA DE HOYA, EN MEDIO DEL RESURGIMIENTO 
DEL AGRO, ESTE 7.1 DE CRECIMIENTO, EL MEJOR DE LA ULTIMA DÉCADA, COLABORA 
ENORMEMENTE CON EL CRECIMIENTO ECONÓMICO QUE ESTARÁ SUPERIOR AL 4 POR 
CIENTO, 4.2 POR CIENTO., ESTAMOS HABLANDO PARA PONER EN PERSPECTIVA QUE 
CUANDO ESTE SERVIDOR ASUMIÓ EL GOBIERNO  DE LA REPUBLICA, CRECÍAMOS AL 1.5, 
ESE AÑO TUVIMOS UN RETRASO EN LA APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO DE LA NACION, 
PERO AHORA ESTAMOS CRECIENDO AL 4.2 POR CIENTO, HEMOS DOBLADO EL 
CRECIMIENTO, PERO ESTOY SEGURO  QUE HACE FALTA CRECER MAS, PERO ESTAMOS 
MEJOR QUE HACE DOS AÑOS. 
 
ASIMISMO HEMOS CRECIDO MÁS DE UN 33 POR CIENTO DE LAS  EXPORTACIONES EN 
CUANTO A LOS PRODUCTOS AGROPECUARIOS Y AGROINDUSTRIALES AL MUNDO Y A LOS  
ESTADOS UNIDOS LAS EXPORTACIONES HAN CRECIDO UN 107 POR CIENTO.  
 
EN NUESTRO GOBIERNO EL SECTOR AGROPECUARIO HA TENIDO ESPECIAL ATENCIÓN, EN 
PRIMER LUGAR CON LA COLABORACIÓN Y LIDERAZGO DEL SEÑOR MINISTRO DE 
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AGRICULTURA, DE SU VICEMINISTRO Y DE LA COMISIONADA PRESIDENCIAL PARA LA 
AGRICULTURA,  HEMOS GENERADO UN AMBIENTE DE CONFIANZA PARA LA INVERSIÓN EN 
AGRICULTURA Y GANADERÍA, SE HAN GENERADO NUEVAS APERTURAS DE MERCADO, SE 
ESTÁN OTORGANDO TECNOLOGÍAS QUE PERMITEN INCREMENTAR LOS RENDIMIENTOS Y 
DISMINUIR PÉRDIDAS, SE ESTÁ PROPICIANDO UN MEJOR NIVEL DE ORGANIZACIÓN PARA 
LA COMPRA DE INSUMOS, PRODUCCIÓN, PROCESAMIENTO Y COMERCIALIZACIÓN DE 
PRODUCTOS, Y CONTROLANDO EL COMERCIO ILEGAL DE PRODUCTOS. 
  
TODO ESTE CRECIMIENTO NOS HA PERMITIDO GENERAR NUEVAS FUENTES DE EMPLEO, 
PARA ESTE AÑO SE CREARON MILES DE EMPLEOS DIRECTOS. POR ELLO CUANDO 
DECIMOS QUE ESTE SERÁ EL QUINQUENIO DEL AGRO, NO NOS  HEMOS EQUIVOCAMOS. 
 
PARA TODO ESTE DESARROLLO EN EL SECTOR AGROPECUARIO ES NECESARIO INVERTIR 
EN LA FORMACIÓN DE JÓVENES PREPARADOS COMO USTEDES, QUE HOY ESTÁN 
RECIBIENDO SU ACREDITACIÓN COMO AGRÓNOMOS, PROFESIONALES QUE 
CONTRIBUIRÁN A SOSTENER Y MEJORAR ESTE AVANCE DEL PAÍS. 
 
ESPECIALMENTE ESTAMOS FORTALECIENDO LA EDUCACIÓN AGROPECUARIA A TRAVÉS 
DE LA ESCUELA NACIONAL DE AGRICULTURA “ROBERTO QUIÑÓNEZ”, LOGRANDO ALIADOS 
ESTRATÉGICOS TALES COMO JAPÓN, TAIWÁN, ESTADOS UNIDOS, CHILE, PERÚ Y MÉXICO, 
ADEMÁS DE EMPRESAS PRIVADAS, ALCALDÍAS, INSTITUCIONES AUTÓNOMAS COMO EL 
INSAFORP, BANCO HIPOTECARIO, BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, ASOCIACIONES 
DE PRODUCTORES, QUE JUNTO A ELLOS ESTAMOS MEJORANDO LA CALIDAD DE LA 
EDUCACIÓN OFRECIDA EN ESTA INSTITUCIÓN. 
 
DE MANERA ESPECIAL NUESTRO GOBIERNO  ESTE AÑO, HA CONCRETADO CINCO 
ASPECTOS IMPORTANTES PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE ESTA INSTITUCIÓN: 
UNO SE FIRMÓ EL CONVENIO DE COOPERACIÓN ENTRE ENA E INSAFORP, EN EL  CUAL HA 
PERMITIDO PROVEERLE 50 BECAS PARA IGUAL NÚMERO DE ESTUDIANTES QUE ESTE AÑO 
INICIARON SUS ESTUDIOS EN EL PROGRAMA DE AGRÓNOMO, OTRAS 50 BECAS 
BENEFICIARAN AL NUEVO GRUPO QUE INICIARÁ EN EL AÑO 2007. 
 
ASIMISMO SE HAN OTORGADO SERVICIOS DE CAPACITACIÓN A 1,200 BENEFICIARIOS, 
HACIENDO UN USO MÁS EFICIENTE DEL RECURSO ENA Y GENERÁNDOLE UN MAYOR 
INGRESO; DOS TAL COMO LO COMENTÓ EL  EMBAJADOR DEL JAPON, LA ESCUELA 
CONCLUYO LA INVERSIÓN DE LA DONACIÓN JAPONESA EN EQUIPAMIENTO Y 
REHABILITACIÓN DE INFRAESTRUCTURA DE SISTEMAS PRODUCTIVOS AGRÍCOLAS, 
AGROINDUSTRIALES Y DE COMERCIALIZACIÓN, LO CUAL VA PERMITIR MEJORAR LA 
PRODUCTIVIDAD Y LA ENSEÑANZA INTEGRAL. 
 
TRES, SE ESTA  CONTRATANDO LA CONSTRUCCIÓN DE UN MURO PERIMETRAL QUE 
PROVEERÁ CONDICIONES IDÓNEAS PARA EL DESARROLLO DE LAS DIVERSAS Y 
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DELICADAS TAREAS DE ENSEÑANZA E INVESTIGACIÓN; Y CUATRO SE HA LOGRADO UN 
MAYOR ACERCAMIENTO CON LOS SECTORES PRODUCTIVOS Y SOCIEDAD EN GENERAL, 
REFLEJÁNDOSE EN PROYECTOS TECNOLÓGICOS, ASÍ COMO EL HECHO QUE EL 90 POR 
CIENTO DE LOS  ESTUDIANTES, ESTÁN GOZANDO DE APOYO FINANCIERO PARA SUS 
ESTUDIOS.  
 
ESTA ES UNA GRADUACIÓN MUY ESPECIAL, ES LA PROMOCIÓN DEL QUINCUAGÉSIMO 
ANIVERSARIO DE FUNDACIÓN DE LA ESCUELA, SON LA PROMOCIÓN DE ORO,  POR ELLO 
HOY VAMOS A HACER UN PÚBLICO RECONOCIMIENTO DEL FUNDADOR DE LA ENA, DON 
ROBERTO QUIÑÓNEZ, DEVELANDO UNA PLACA EN SU HONOR.  
 
ESTIMADOS JÓVENES GRADUANDOS: 
 
FRENTE A USTEDES TIENEN UN SERIO COMPROMISO, NO SOLO CON SUS FAMILIAS Y POR 
USTEDES MISMOS, SINO POR EL FUTURO DE EL SALVADOR, TIENEN EL COMPROMISO DE 
COLABORAR CON ENTUSIASMO, RECTITUD Y QUE SEAN PARTÍCIPES DE LA 
CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO AGRO SALVADOREÑO. 
 
USTEDES YA NO SON DUEÑOS DEL PASADO, PERO SI DE SU FUTURO Y ES DE HOY EN EL 
PRESENTE, CUANDO PODEMOS ESCRIBIR UN MEJOR FUTURO PARA NUESTRO PAÍS Y ESO 
DEPENDE DE USTEDES. 
 
QUERIDOS PADRES DE FAMILIA: 
 
RECIBAN DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA  LA MAYOR DE LAS FELICITACIONES POR 
EL FRUTO QUE HAN COSECHADO EN ESTA CEREMONIA, ESTE ES EL RESULTADO DE SUS 
ESFUERZOS Y SACRIFICIOS, A TODOS LOS MIEMBROS DE LA COMUNIDAD EDUCATIVA, 
MUCHAS FELICIDADES POR SU LABOR Y A TODO EL PÚBLICO PRESENTE MI MAYOR 
DESEO DE ESPERANZA PAZ SOCIAL Y PROSPERIDAD EN  NAVIDAD Y EN EL AÑO 2007. 
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
 
MUCHAS EMPRESAS HAN COMENZADO A REACTIVARSE CON EL CRECIMIENTO DEL AGRO, 
ESO REQUIERE DE GENTE CAPACITADA COMO USTEDES, ALGUNOS AGRÓNOMOS SERAN 
NECESITADOS  EN VARIOS PROYECTOS, COMO POR EJEMPLO LA CUENTA DEL MILENIO Y 
TODO EL DESARROLLO PRODUCTIVO DEL NORTE DEL PAIS. 
 
HE DADO INSTRUCCIONES AL SEÑOR MINISTRO, EL DIA DE HOY PÀRA QUE PLATIQUE CON 
USTEDES Y LES BUSQUE A LOS QUE NO TIENEN  EMPLEO EN EL AGRO, PORQUE DESPUES 
DEL ESFUERZO VALE LA PENA ENCONTRAR UN EMPLEO, ESE ES EL OBJETIVO. 
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POR OTRA PARTE QUIERO ANUNCIARLES QUE EN LOS PRIMEROS MESES DEL 2007, 
QUEDARA INSTALADA LA PLANTA AGROINDUSTRIAL EN LA ENA, CON UNA INVERSIÓN DE 
1,5 MILLONES DE DOLARES, PARA DESARROLLAR PROCESOS DE TRANSFORMACIÓN  
PRODUCTIVA, CON  PRODUCTOS COMO FRUTAS PROCESADAS, JALEAS, HORTALIZAS Y 
OTROS. 
 
DENTRO DEL MARCO DE NEGOCIACIONES INTERNACIONALES, DENTRO DEL TLC Y LAS 
EXPORTACIONES, ES IMPORTANTE UNA PLANTA AGROINDUSTRIAL AQUÍ EN LA ENA, LO 
HABIAMOS PROMETIDO EN EL DISCURSO DEL SEGUNDO ANIVERSARIO  DEL GOBIERNO Y 
ESTAMOS EN LA FASE DE LICITACION, ESPERO QUE EN LOS PRIMEROS TRES, CUATRO O 
CINCO MESES  EN QUE TENGAMOS ESTA PLANTA QUE AYUDARA A QUE LOS PRODUCTOS 
QUE TIENE EL SALVADOR PUEDAN PROCESARSE, TRANSFORMARSE Y VENDERSE  AL 
EXTERIOR. 
 
LES DESEO LO MEJOR, QUE TENGAN ÉXITO Y HOY, CREO QUE ES UN DIA PARA 
CELEBRAR, PORQUE ESTA GRADUACIÓN SE DA EN EL 50 ANIVERSARIO DE LA ESCUELA, 
SE DA EN MEDIO DE UN CRECIMIENTO  HISTORICO DEL AGRO, EN LA ULTIMA DECADA, SE 
DA EN MEDIO DE UN CRECIMIENTO ECONOMICO DEL PAIS, Y QUIERO DECIRLES ALGO 
BIEN IMPORTANTE, EL SALVADOR VA POR BUEN CAMINO, Y ESTA CONSTRUCCION DEL 
BUEN CAMINO, NO LA HACE SOLAMENTE EL PRESIDENTE, LA HACEMOS TODOS, TODOS 
LOS SALVADOREÑOS QUE CONTRIBUIMOS PARA QUE ESTE PAIS SEA MEJOR. 
 
MUCHAS GRACIAS QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS  FELIZ NAVIDAD. 
 
 
 


